
PRESTAÇÃO DE CONTAS DO PRIMEIRO 
QUADRIMESTRE DE 2022



O QUE É UM 
OBSERVATÓRIO SOCIAL?

Visa contribuir para a eficiência da gestão pública

Reúne o maior número de entidades representativas da sociedade civil

É um espaço democrático e apartidário

Atua em favor da transparência e da qualidade na aplicação dos recursos públicos

Atua por meio do monitoramento das licitações municipais, de ações de educação fiscal, 
acompanha o RH, a atuação da Câmara de Vereadores, e a qualidade dos Serviços 
prestados à população.



Mantenedores

Grupo de entidades e empresas que garantem a sustentabilidade do OSB-BG



Apoiadores

Grupo de empresas que apoiam o projeto



ANÁLISES DO OSB - BG EM RELAÇÃO AO PODER 
LEGISLATIVO

Fonte: Portal de Transparência e/ou LicitaCon - TCE



MATÉRIAS APRESENTADAS POR AUTOR NO QUADRIMESTRE

VEREADOR EMD IND MOC MSG PELO PIN PLC PLO PRE PSU REQ PDL

Prefeito Municipal 1 5 46

Mesa Diretora
1

Anderson Zanella 1 5 1 3

Agostinho Petroli 1 12 1 6 5 1 3

Ari Peliciolli 189 1 13 1 5 1 3 1

Davi Da Rold 1 16 1 1 3 5 1 4

Duda Pompermayer 1 3
1

5 1 3

Edson Biasi 24 1 3 5 1 2

Idasir Dos Santos 6 1 5 3

Ivar Castagnetti 7 6 1 2

Jocelito Tonietto 5 1



MATÉRIAS APRESENTADOS POR AUTOR NO QUADRIMESTRE

VEREADOR EMD IND MOC MSG PELO PIN PLC PLO PRE PSU REQ

José Gava 13 1
3

6 1 4

Marcos Barbosa 5 1 1

Paco 1 5 1 1

Rafael Fantin 1 9 7 3 5 1 1

Rafael Pasqualotto 6 1
1

4 1

Sidinei da Silva 48 1 1 5 1 2

Thiago Fabris 11 1
1

5 1 5

Valdemir Marini 47 4 1 5 1 1



INDICAÇÕES:

Conforme Regimento Interno, Art.122:

Indicação é toda a solicitação escrita no sentido de sugerir medidas político-
administrativas e/ou solicitar ações de interesse público aos poderes competentes,
inclusive apontamento de serviços públicos a serem realizados pela administração
direta ou por concessionárias prestadoras de serviços, a qual será encaminhada
independentemente de deliberação do Plenário.



INDICAÇÕES DOS VEREADORES

Assunto                                         Total V. Agostinho V. Benatti V. Biasi V. Davi V. Dentinho V. Duda V. Gava V. Idasir V. Ivar

Postes e Lâmpadas                         87 1 6 1 2

Manutenção de Trânsito              74 2 11 5 4 1 1 2

Manutenção de Rua/Passeio   64 3 1

Roçada e Limpeza                           33 1 2

Boca de Lobo                                     28 1

Melhorias de Âmbito Social       19 1 2 3 1

Placas                                                   18 3 1 5 1

Esgoto                                                  17 2 1 2

Asfaltamento                                    14 1 1 1 1 4

Abrigo de Ônibus                             9 2 2

Projeto de Lei e Anteprojeto      9 2 1 2 2

Recolhimento de Material           9

Lixeiras                                                 4 1

Obras Civis                                          4 1

Rota de Transporte                          2 1 1

Criação de Bairro                              1 1

Edital                                                     1 1

Retorno Formal as Indicações     1

Total Por Vereador 12 0 24 16 9 3 13 7 7



INDICAÇÕES DOS VEREADORES

Assunto                                         Total V. Jocelito V. Marcos V. Paco
V. 

Pasqualotto V. Pelicioli V. Sidi V. Thiago V. Valdemir V. Zanella

Postes e Lâmpadas                         87 53 13 3 8

Manutenção de Trânsito              74 2 22 17 4 3

Manutenção de Rua/Passeio   64 31 5 24

Roçada e Limpeza                           33 30

Boca de Lobo                                     28 13 6 8

Melhorias de Âmbito Social       19 1 1 5 2 2

Placas                                                   18 6 1 1

Esgoto                                                  17 7 2 3

Asfaltamento                                    14 1 4 1

Abrigo de Ônibus                             9 5

Projeto de Lei e Anteprojeto      9 1 1

Recolhimento de Material           9 9

Lixeiras                                                 4 1 2

Obras Civis                                          4 1 2

Rota de Transporte                          2

Criação de Bairro                              1

Edital                                                     1
Retorno Formal as 
Indicações     1 1

Total Por Vereador 0 0 1 6 189 47 11 48 0



Outros destaques - Poder Legislativo

Ressaltamos inicialmente a transparência e facilidade de acesso, sobretudo às informações acerca 
das proposições, no portal do Poder Legislativo.

Os PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA (PLOs) compõe, normalmente, o tipo de PROPOSIÇÃO mais 
apresentada na Câmara.
Foram apresentados 63 PLOs até 30.04, sendo que 6 delas haviam sido apresentadas ainda em 
2021, arquivadas no final do ano e desarquivadas, a pedido dos autores, no presente exercício.

Destas 63, 50 foram apresentadas pelo Poder Executivo e 13 pelos Vereadores.

Dentre as proposições apresentadas, houve apenas uma que foi rejeitada em plenário no primeiro 
quadrimestre:

REQUERIMENTO 5/2022 - Vereador PACO solicitava LICENÇA NÃO REMUNERADA por 35 dias.



Encontram-se em tramitação há mais de 30 dias na Câmara:

PLO 120/21 - Desarquivado em 18.01 - Prefeito - "Autoriza a Desafetar e Alienar Bens Imóveis" - 10 
imóveis - "Os recursos provenientes das alienações dos imóveis descritos nos artigos anteriores serão 
destinados às despesas de capital e/ou regime de previdência próprio dos servidores públicos..." ;

PLO 24/22 - 25.02 - Ver Valdemir Marini - Denomina Praça Pública;

PLO 33/22 - 09.03 - Prefeito Municipal - "Autoria Permutar Área de Terras com ILR Incorporadora" -
Vários Imóveis;

PLO 43/22 - 25.03 - Ver Davi Da Rold - "Presença de Fisioterapeuta...pré parto, parto e pós-parto" se 
solicitado - PARECER JURÍDICO DESFAVORÁVEL;

PLO 47/22 - 30.03 - Prefeito - Caracteriza como "Amostra Grátis" empréstimos concedidos sem 
autorização - PARECER JURÍDICO DESFAVORÁVEL



LICITAÇÕES PODER LEGISLATIVO
Fonte: Portal de Transparência e LicitaCon - TCE



6 
licitações

3 Adesão à Ata de 
Registro de Preços

3 Pregões Presenciais

RELAÇÃO DAS LICITAÇÕES DO QUADRIMESTRE

4 Homologadas



5 empresas de fora da 

cidade: 100%

Economicidade: 53%

Objeto Valor Estimado
Data de 
Abertura

 Aquisição de 12.500 (doze mil e quinhentos) litros de gasolina comum para 
abastecimento dos veículos oficiais. 81.462,50 18/02/2022

 Contratação de empresa especializada para prestação de serviços na área de fibra 
ótica. 162.703,94 16/02/2022

OBS: 2 Licitações não Homologadas

R$474.987,74 

R$226.644,80 

R$0,00

R$50.000,00

R$100.000,00

R$150.000,00

R$200.000,00

R$250.000,00

R$300.000,00

R$350.000,00

R$400.000,00

R$450.000,00

R$500.000,00

Valor Estimado Valor Homologado

Valor Estimado X Homologado



Compras sem Licitação

Compras por Processo de Dispensa de Licitação Valor

7 Processos
R$         134.619,00 



ANÁLISES DO OSB - BG EM
RELAÇÃO AO PODER EXECUTIVO

Fonte: Portal de Transparência e LicitaCon - TCE



LICITAÇÕES PODER EXECUTIVO

Fonte: Portal de Transparência e LicitaCon - TCE



140 
licitações

2 Adesão à Ata de Registro de 
Preços

9 Chamamento 
Público/Credenciamento

41 Concorrências

23 Pregões Eletrônicos

63 Pregões Presenciais

2 Tomadas de Preços

RELAÇÃO DAS LICITAÇÕES DO QUADRIMESTRE

93 Homologadas

27 Em andamento

11 Desertas

3 Fracassadas

2 Anuladas

2 Revogadas

2 Suspensas



112 empresas de fora da 

cidade: 62%

69 empresas de Bento 

Gonçalves: 38%

Economicidade:30%

R$43.640.638,85 

R$30.628.560,57 

 R$-

 R$5.000.000,00

 R$10.000.000,00

 R$15.000.000,00

 R$20.000.000,00

 R$25.000.000,00

 R$30.000.000,00

 R$35.000.000,00

 R$40.000.000,00

 R$45.000.000,00

 R$50.000.000,00

Valor Estimado Valor Homologado

Valor Estimado X Valor Homologado



Compras sem Licitação

Compras por Processo de Dispensa de Licitação Valor

56 R$1.164.640,62

Compras por Processo de Inexigibilidade de Licitação Valor

23 R$1.313.120,28



DE ACORDO COM 
PESQUISA 
REALIZADA PELO 
OSB-BG, 
OS PRINCIPAIS 
MOTIVOS 
DE EMPRESAS 
NÃO 
PARTICIPAREM 
DAS LICITAÇÕES 
MUNICIPAIS

 Medo de não receber;

 Não sabem como participar, 

desconhecem a modalidade de Pregão 

Eletrônico;

 Não ficam sabendo dos editais;

 Muita burocracia;

 Não possui responsável capacitado;

 No meu segmento as licitações 

são direcionadas;

 Falta de tempo.



PRINCIPAIS 

SUGESTÕES 

PARA AS 

EMPRESAS 

PARTICIPAREM 

DAS 

LICITAÇÕES 

MUNICIPAIS

Lucratividade;

Programas que informam sobre 

licitações;

Capacitação;

A burocracia se faz necessária 

para transparência do certame;

Oportunidade de novos negócios;

Licitações direcionadas e acordo de 

preços só são vencidos com mais 

empresas participando dos processos 

licitatórios;

Importância de aquecer a economia 

local.



PRÁTICAS DO 
OBSERVATÓRIO SOCIAL 
BENTO GONÇALVES

Analise crítica dos Editais;

Pesquisa de Preço de mercado;

Convite para empresas participarem dos processos, 
de acordo com o segmento;

Participação por amostragem dos certames 
licitatórios;

Questionamentos formais para 
esclarecimentos/duvidas ou sugestões.



MONITORAMENTO DE CARGOS COMISSIONADOS

Fonte: Portal de Transparência



2017 2018 2019 2020 2021 2022

JANEIRO 105 125 115 131 167 141

FEVEREIRO 114 125 119 133 146 140

MARÇO 123 127 116 135 149 141

ABRIL 125 127 121 130 152 144

MAIO 123 124 125 134 145

JUNHO 121 120 125 132 143

JULHO 122 116 126 137 149

AGOSTO 121 112 127 127 142

SETEMBRO 127 116 128 130 143

OUTUBRO 128 117 130 141 140

NOVEMBRO 125 116 128 136 137

DEZEMBRO 126 115 126 137 138

PROGRESSÃO DE NOMEAÇÕES DE CARGOS 
COMISSIONADOS

Dados tirados do Portal de Transparência do Município





Situações detectadas e tratadas  pelo OSB- BG via solicitação formal ao Setor Público

Ofício enviado Resposta recebida

Of. 01/2022 - Ao Executivo - Questionamos acerca da criação da lei 6.796, 
que concede revisão de vencimentos e subsídios no âmbito dos Poderes 
Executivo e Legislativo Municipais, bem como a urgência em sua tramitação, 
o impacto gerado ao Município e o englobamento linear dos servidores, 
bem como o embasamento jurídico para tal. 

Em se tratando da urgência, recebemos como  justificativa de que  o objetivo 
foi de conceder os reajustes ainda em janeiro e considerando o recesso do 
legislativo neste período. Recebemos também o link do cálculo que mensura 
o impacto ao Município. Quanto ao questionamento da base legal foi 
informado que o mesmo foi submetido ao Poder Legislativo, bem como foi 
tratado como um único Projeto de Lei por se tratar da mesma matéria.

Of. 02/2022 - Ao Executivo - Reiteramos alguns questionamentos não 
respondidos em solicitação no ano de 2021 acerca das vagas compradas pela 
SMED, tais como responsáveis e alunos beneficiados

Recebemos resposta informando que a Entidade deveria solicitar parecer 
junto ao MP para apresentar dados pessoais.

Of. 03/2022 - Ao Executivo - Questionamos acerca do PLO 03/2022 para a 
criação de 50 novos cargos de assessor administrativo, sendo que existem 
144 aprovados em concurso público aguardando posse, também destacando 
a preocupação desta Entidade com a  ampliação do número de cargos dessa 
espécie num momento em que ocorre ampla automação de processos nos 
ambientes corporativos. Além disso, manifestamos nossa inconformidade 
pela maneira que o Projeto foi apresentado, em período de recesso 
legislativo e em regime de urgência, podendo não ter sido amplamente 
debatido pela sociedade.

Em resposta ao nosso ofício, nos foi informado que diante do  encerramento 
da Lei Complementar 173/2020 (limitação de contratação de pessoal) o 
Município retomou a convocação dos candidatos aprovados no Concurso 
Público de 2018 e que as convocações são em virtude da defasagem de 
servidores em diversas áreas. o que ocorreu durante a vigência da referida 
lei complementar, que durante sua vigência possibilitava convocação 
somente em casos de vacância. Também informam que o Município vem 
efetuando diversas modernizações tecnológicas em sua estrutura, mas ainda 
não há como dispensar o fator humano em diversas situações. Com relação 
ao rito de urgência, explicam que todas as matérias legislativas  são 
transparentes e legais, obedecendo os preceitos do Regimento Interno. e Lei 
Orgânica Municipal.



Situações detectadas e tratadas  pelo OSB- BG via solicitação formal ao Setor Público

Ofício enviado Resposta recebida

Of. 04/2022 - Ao Legislativo - Questionamos sobre os motivos no atraso na 
tramitação do PLO 42/2021, que foi apresentado em 04/05/2021 e que 
permaneceu aguardando emissão de parecer até seu arquivamento em 
05/01/2022.(Ofício reiterado).

Informaram-nos que o Projeto deixou de tramitar porque demanda maior 
estudo sobre a matéria, discussão com órgãos fiscalizadores e estudo para a 
alteração no código de Posturas. Arquivado por determinação regimental.

Of.06/2022 - Ao Executivo - Questionamos sobre a veiculação de mídia 
sobre possível Crime ambiental. Perguntamos sobre a atividade/cargo do 
Servidor, justificativa do recebimento de FG elevado, quem era seu 
supervisor e a qual Secretaria o mesmo era vinculado. Além disso sobre a 
existência de documentação para a Prefeitura Municipal, com o devido 
deferimento para  a execução. Questionamos sobre a identificação da 
propriedade do imóvel e as medidas a serem tomadas pela Prefeitura 
Municipal.

Sobre a documentação, foi informado que não há registro, ou seja, não há 
deferimento. Informado que o Servidor desenvolvia atividade de sindicante, 
e o cargo de concurso do servidor é Auxiliar de Serviços Médicos, com FG 
pela complexa atividade de sindicante, vinculado a Secretaria de 
Administração. O Municipio informa ter instaurado sindicância investigativa 
para apurar a conduta do servidor e o removeu da função de sindicante de 
todos os processos em que atuava, revogando a função gratificada.

Of. 07/2022 - Ao Executivo e ao Legislativo - Acerca dos Anteprojetos, 
citamos sugestões enviadas em 2021 por este Observatório, visando a 
melhoria da transparência. Voltamos ao assunto tendo em vista Pedido de 
Informações 12/2022 , onde Vereador solicita retorno sobre Anteprojeto seu 
(IND 378/2021), reforçando  nossa percepção de necessidade de melhoria 
no processo de condução dos Anteprojetos encaminhados ao Poder 
Executivo, sobretudo no tocante a disponibilidade de informações acerca do 
andamento e conclusão das análises

Recebemos como retorno a lista dos processos que já foram analisados e 
encontram-se no arquivo, informando que os demais continuam tramitando 
nas secretarias competentes.



Situações detectadas e tratadas  pelo OSB- BG via solicitação formal ao Setor Público

Ofício enviado Resposta recebida

Of. 09/2022 - Ao Executivo - Questionamos sobre as licitações 122/2021 a 
161/2021, onde o Valor Homologado informado junto ao LicitaCon, restava 
muito superior ao valor estimado para as devidas contratações de serviços 
continuados.

Recebemos como resposta a justificativa de haver erros no lançamento de 
informações e importação de dados no sistema do TCE, os quais foram 
corrigidos mediante nosso questionamnto.

Of.10/2022 - Ao Executivo - Questionamos acerca da autorização  (PLO 
36/2022) para contratação de 208 profissionais na área da Educação, 
solicitando informações adicionais sobre substituição e alocação dos 
servidores, bem como justificativa descrita no Projeto.

Esclarecidos os questionamentos. Não há capacidade técnica deste 
Observatório para avaliar tecnicamente a efetiva necessidade dos cargos e 
respectivas alocações.

Of. 11/2022 - Ao Legislativo - Solicitamos maiores esclarecimentos acerca da 
resposta oferecida ao ofício 04/2022, acerca da dúvida sobre a interpretação 
do artigo 57, inciso I.

Informam que o assunto em questão é discutido entre Parlamentares, que 
se entenderem necessário, podem requer parecer técnico e com relação aos 
questionamentos, podem ser buscados junto a Lei Orgânica Municipal. 

Of. 12/2022 - Ao Executivo - Solicitamos a relação dos profissionais que 
prestam serviços de acordo com o contrato 285/2021, que trata da 
Prestação de Serviços na área da saúde bem como extrato do Ponto 
funcional dos 3 primeiros meses. Solicitamos também  esclarecimentos 
acerca da função dos servidores designados como fiscais de contrato.

Recebemos cópia dos pontos funcionais, bem como esclarecimentos acerca 
da finalidade dos servidores designados como fiscais de contrato.



Situações detectadas e tratadas  pelo OSB- BG via solicitação formal ao Setor Público

Ofício enviado Resposta recebida

Of. 01/2022 - Ao Executivo - Questionamos acerca da criação da lei 6.796, 
que concede revisão de vencimentos e subsídios no âmbito dos Poderes 
Executivo e Legislativo Municipais, bem como a urgência em sua tramitação, 
o impacto gerado ao Município e o englobamento linear dos servidores, 
bem como o embasamento jurídico para tal. 

Em se tratando da urgência, recebemos como  justificativa de que  o objetivo 
foi de conceder os reajustes ainda em janeiro e considerando o recesso do 
legislativo neste período. Recebemos também o link do cálculo que mensura 
o impacto ao Município. Quanto ao questionamento da base legal foi 
informado que o mesmo foi submetido ao Poder Legislativo, bem como foi 
tratado como um único Projeto de Lei por se tratar da mesma matéria.

Of. 02/2022 - Ao Executivo - Reiteramos alguns questionamentos não 
respondidos em solicitação no ano de 2021 acerca das vagas compradas pela 
SMED, tais como responsáveis e alunos beneficiados

Recebemos resposta informando que a Entidade deveria solicitar parecer 
junto ao MP para apresentar dados pessoais.

Of. 03/2022 - Ao Executivo - Questionamos acerca do PLO 03/2022 para a 
criação de 50 novos cargos de assessor administrativo, sendo que existem 
144 aprovados em concurso público aguardando posse, também destacando 
a preocupação desta Entidade com a  ampliação do número de cargos dessa 
espécie num momento em que ocorre ampla automação de processos nos 
ambientes corporativos. Além disso, manifestamos nossa inconformidade 
pela maneira que o Projeto foi apresentado, em período de recesso 
legislativo e em regime de urgência, podendo não ter sido amplamente 
debatido pela sociedade.

Em resposta ao nosso ofício, nos foi informado que diante do  encerramento 
da Lei Complementar 173/2020 (limitação de contratação de pessoal) o 
Município retomou a convocação dos candidatos aprovados no Concurso 
Público de 2018 e que as convocações são em virtude da defasagem de 
servidores em diversas áreas. O que ocorreu durante a vigência da referida 
lei complementar, que durante sua vigência possibilitava convocação 
somente em casos de vacância. Também informam que o Município vem 
efetuando diversas modernizações tecnológicas em sua estrutura, mas ainda 
não há como dispensar o fator humano em diversas situações. Com relação 
ao rito de urgência, explicam que todas as matérias legislativas  são 
transparentes e legais, obedecendo os preceitos do Regimento Interno. e Lei 
Orgânica Municipal.



CRIAÇÃO DE VAGAS
Neste primeiro quadrimestre, foram encaminhados pelo Prefeito Municipal à Câmara de Vereadores, 
Projetos de Lei destinados a aprovação para contratação e/ou criação de vagas de 485 novos servidores, 
nas diversas áreas.

 357 são contratações temporárias e emergenciais, dentre estes pode ser renovação ou substituição de 
contratos de servidores já em atividade no Município;

 133 são CRIAÇÃO DE NOVOS CARGOS EFETIVOS:

Projeto de Lei Quantidade Cargos 

PLO 6 50 Assessores Administrativos

PLO 40 5 Psicólogos

PLO 40 5 Assistentes Sociais

PLO 40 5 Terapeutas Ocupacionais

PLO 51 50 Enfermeiros

PLO 54 2 Bioquímicos

PLO 55 2 Nutricionistas

PLO 57 3 Fisioterapeutas

PLO 58 4 Farmateuticos

PLO 59 7 Psicólogos



 357 CONTRATAÇÕES TEMPORÁRIAS E EMERGENCIAIS :

Projeto de Lei Quantidade Cargos 

PLO 3 1 Engenheiros Mecânicos

PLO 4 2 Biólogos

PLO 14 1 Suporte Técnico

PLO 15 10 Técnicos em Enfermagem

PLO 25 50 Agentes de Manutenção Urbana 

PLO 29 5 Dentistas

PLO 30 2 Veterinários

PLO 36 208 Profissionais da Educação

PLO 42 28 Médicos

PLO 48 50 Educadores Sociais

Destacamos as novas contratações por entender que a Sociedade deve estar SEMPRE ATENTA ao 
problema do “inchaço” da Máquina Administrativa e, no entanto, percebemos pouca discussão em 
torno dos Projetos em questão.



OBRIGADA!

Aiala Maria Santin Premaor
Presidente

CONTATOS DO OSB-BG

UCS/FERVI, BLOCO H, SALA 108
TELEFONE: (54)9 8432-9337

www.bentogoncalves.osbrasil.org.br
E-mail: bentogoncalves@osbrasil.org.br

http://www.bentogoncalves.osbrasil.org.br

